

## Exportaciones mexicanas, en proceso de desaceleración (El Financiero 25/11/11)

Exportaciones mexicanas, en proceso de desaceleración (El Financiero 25/11/11) Eduardo Jardón Viernes, 25 de noviembre de 2011 Crecen 13.4% en octubre, el segundo menor registro en el año. Las exportaciones mexicanas crecieron 13.4 por ciento anual durante octubre y mantuvieron su tendencia descendente. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en el décimo mes el país vendió mercancías al exterior por un valor de 30 mil 88 millones de dólares. Desde mediados de 2010 el sector exportador comenzó a debilitarse, ante la pérdida de dinamismo de la economía estadounidense, su principal mercado. Por esta razón, su desaceleración es más evidente en las exportaciones de productos manufacturados, que aumentaron 9.7 por ciento, pero si se excluyen las ventas de las empresas automotrices el avance se reduce a 5.3 por ciento. El fuerte dinamismo de las exportaciones de la industria automotriz ha mitigado el debilitamiento en el resto de las ramas manufactureras. Los registros oficiales indican que las ventas al exterior de vehículos crecieron 21.5 por ciento durante octubre. Según el INEGI, las exportaciones agropecuarias avanzaron 49.1 por ciento y las alzas más significativas se presentaron en café, aguacate, jitomate, legumbres y hortalizas, así como en pescados y moluscos. Las ventas al exterior de la industria extractiva disminuyeron 12.2 por ciento. Así, el total de exportaciones de productos no petroleros creció 10.4 por ciento, que contrastó con el 32 por ciento que registraron las petroleras. El valor de las importaciones en general ascendió a 30 mil 554.5 millones de dólares, lo que implicó un avance anual de 11.9 por ciento. Las petroleras aumentaron 52.1 por ciento, las no petroleras lo hicieron en 7.8 por ciento, y a su interior las de bienes de consumo se elevaron 29.2 por ciento. En bienes intermedios el avance fue de 9.8 por ciento y en bienes de capital se registró un crecimiento de apenas 3.2 por ciento. Analistas de Banamex destacaron que aunque las importaciones de bienes de capital tuvieron un ligero avance, su dinámica fue mucho menor a las expectativas y a la cifra acumulada en el año, de 16.8 por ciento, lo que es un signo de debilidad en la inversión productiva. En el intercambio comercial México resultó con un déficit por 466.4 millones de dólares, monto inferior en 40.8 por ciento al reportado en octubre de 2010.